

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

6518. Suscripcion en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs. Por trimestre... 22 rs.) Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

MIERCOLES 8 DE MAYO DE 1872.

Los señores suscritores a este periódico, tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

Seccion oficial.

FERIA DE CORDOBA

Los dias 19, 20 y 21 de Mayo de 1872.

El justo renombre que por su importancia comercial y animacion creciente tiene desde hace tiempo adquirida entre las primeras de España la feria denominada de Nuestra Señora de la Salud, que esta Ciudad celebra anualmente en la Pascua de Pentecostés, justifica de un modo lisonjero el empeño con que el Municipio ha procurado siempre fomentar el interés que encierra esa exposicion solemne de los productos agrícolas é industriales del país. Exenta de todo tributo que pudiera perjudicar el libre tráfico, y reconocido el estenso paraje destinado a esta celebracion comercial con los atractivos de la estacion en que se verifica, presenta el mercado las mas ventajosas condiciones de comodidad y precio, que aumentarán notablemente por las mejoras y adornos destinados a su mayor embellecimiento.

No ha omitido el Municipio medio alguno para conseguir este propósito, secundando además por cuantas corporaciones y empresas se hallan dispuestas a contribuir con sus variados espectáculos y animadas reuniones al auge de la numerosa concurrencia que esta feria se ve siempre favorecida, puede ofrecer en el presente año a las clases agrícolas é industriales las garantías necesarias para que participen de los beneficios que merecen, disfruten con las demás de la ciudad de las ventajas que se les proporcionan, como en su lugar determina el siguiente

PROGRAMA.

Los ganados que se destinen a la feria se situarán en la estension comprendida entre la huerta de la Victoria, en el campo de este nombre, y las inmediaciones del Santuario de Nuestra Señora de la Salud, ocupando el caballo, mular y asnal el primer espacio de esta zona al limite de la huerta de Almodovar por su derecha, y a la izquierda desde esta a la de la Trinidad: el vacuno a continuacion de aquel; y el cabrio, lanar y de cerda en la cerca de la huerta denominada del Rey, estendiéndose hasta el espresado Santuario. En el centro de estos terrenos encontrarán los ganaderos un abrevadero que les proporcionará puras y abundantes aguas. En la dehesa conocida con el nombre de dehesa de Turrufielos, situada a muy corta distancia del real de la Feria, tendrán acogida gratis cuantos ganados se presenten desde el 15 al 23 de mayo y quieran sus dueños que en ella disfruten de los excelentes pastos que producen sus estensos y fértiles terrenos, sin satisfacer retribucion alguna por este beneficio. La parte decorativa del centro de reunion se hallará agrada-

blemente y convenientemente dispuesta, superando en lo posible a los años anteriores; y a las entradas de la Ciudad, como en los vistosos jardines que circundan el paseo y sus calles inmediatas, luciran multitud de banderas y elegantes gallardetes, haciendo durante las noches mas deliciosas la permanencia del público en estos amenos parajes, la profusa y bien combinada iluminacion de gas que hay dispuesta, así como la concurrencia de una banda de música que tocará las piezas mas escogidas de su repertorio. Al propio tiempo contribuirán al mayor adorno del real de la Feria las preciosas tiendas que en él se establecen, entre las que figurarán muchas de personas particulares, de esquisito gusto, que se prepara con mas agradable aspecto y comodidad que en años anteriores para el descanso de las señoras; la decorada con esmerado lujo para la estancia de la Excm. Diputacion provincial y la que se destina al servicio de la Municipalidad, cuya elegante forma favorecerá notablemente la amplificacion que ha recibido y los vistosos adornos preparados para su mayor lucimiento. Tambien se disponen las diversiones públicas siguientes:

Juegos Florales y Exposicion de Bellas Artes.

En la noche del 18 de Mayo, víspera de Feria, tendrá efecto en los suntuosos salones de la sociedad Circulo de la Amistad un certamen destinado a premiar el mérito poético de los ingenios de la provincia que gusten tomar parte en esta solemnidad literaria, promovida por la Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba. Los asuntos que han de tratarse, cuyos premios y accésit costea la Corporacion municipal, secundando gustosa tan elevado pensamiento, son los siguientes:

ASUNTO RELIGIOSO.—El martirio de los patronos de Córdoba San Acisclo y Santa Victoria.

ASUNTO HISTÓRICO.—La Batalla de Munda.

ASUNTO DE COSTUMBRES.—Una excursion a las Ermitas de la Sierra de Córdoba.

Los premios y accésit mencionados se adjudicarán a los autores de las seis mejores composiciones que se presenten, y se distribuirán por un tribunal de damas, bajo cuya presidencia habrá de celebrarse el espresado acto.

Simultáneamente y en el mismo local designado para la anterior solemnidad literaria, se verificará tambien una exposicion artistica para premiar las obras de pintura, escultura, dibujo, grabado y litografía que mas se distinguen por su perfeccion, con el noble objeto de estimular y hacer públicos los adelantos artisticos en esta Capital y su provincia.

Exposicion de ganados, toros, bailes, teatros.

Solicita la Excm. Diputacion provincial en promover por cuantos medios estén a su alcance el fomento y desarrollo de la ganaderia, base importante para el desenvolvimiento de la riqueza agrícola, estimulando a las clases laboradoras y coadyuvando por este medio al mayor realce é importancia de la feria, ha resuelto celebrar una exposicion de ganados en la plaza de toros, cuyo acto habrá de verificarse en la tarde del 18 de Mayo, adjudicando a los expositores 15 importantes premios pecuniarios que serán distribuidos en la forma determinada en el programa publicado por aquella corporacion.

En las tardes de los dos primeros dias de feria tendrán lugar las brillantes corridas de toros de muerte que se anuncian en los programas publicados ya por la empresa, los cuales proceden de las acreditadas ganaderias del Excmo. Sr. Marqués del Saltillo, conocida con el nombre de la señora viuda de Lesaca, y de la no menos famosa del Sr. D. Rafael José Barbero, vecino de esta capital, y serán lidiados por las escogidas cuadrillas que tienen a su cargo los célebres espadas Manuel Fuentes (Bocanegra) y Rafael Molina (Lagartijo).

Las ilustradas sociedades del Circulo de la Amistad y Casino Industrial, Agrícola y Comercial, siempre dispuestas a favorecer cuanto redunde en favor de la poblacion, preparan la primera un gran baile en sus elegantes salones para el segundo dia de feria y en el cuarto un magnifico concierto, teniendo además abierta al público la exposicion de Bellas Artes, que anteriormente se menciona; y deseando la segunda contribuir tambien por su parte al mayor lucimiento de estas festividades, tiene acordado celebrar en la noche del 20 de Mayo un baile de confianza é inaugurar el cuarto dia de feria una Biblioteca pública, cuyo acto habrá de solemnizarse con una brillante reunion literaria.

Contratado hoy el teatro principal de esta ciudad por una compania lirico-dramática de reconocido mérito artistico, se pondrán en escena durante los dias de feria, así como en el café, cantante denominado del Recreo, las mas escogidas zarzuelas y óperas españolas, cuyos trabajos han alcanzado los mayores aplausos del público inteligente que ha tenido ocasion de apreciarlos en las funciones ejecutadas.

TRENES ESPECIALES.—Penetran las companias de los ferro-carriles de Sevilla, Málaga y Manzanares de la importancia de este mercado, y deseosas de coadyuvar tambien a su mayor animacion, establecerán trenes especiales a precios económicos para los dias de la feria, proporcionando de este modo a las personas que deseen concurrir a ella, un medio de tomar parte en las diversiones que se preparan y de que puedan regresar sin pérdida de tiempo.

ADVERTENCIAS.—El orden del

mercado estará a cargo de una comision permanente de la Municipalidad, a cuyo fallo se someterán todas las cuestiones que ocurran dentro de la jurisdiccion encomendada a su vigilancia. Ni en el real de la feria, ni en la dehesa de pastores, se admitirán por concepto alguno animales que se hallen padeciendo cualquiera enfermedad contagiosa, a fin de evitar todo peligro en los demás ganados; en la inteligencia de que el Municipio tiene dispuesto el suficiente número de permisos que aseguren la estricta observancia de esta medida sanitaria. Las prevenciones relativas al orden del mercado y de la poblacion en los dias en que se celebra, se publicarán oportunamente en la forma de costumbre.

Córdoba 30 de Abril de 1872.—El Alcalde, Juan Rodriguez Sanchez, Pedro de Toro y Merlo, Secretario Intérino

NOTICIAS

NACIONALES.

De la Correspondencia de España del día 5 copiamos las noticias siguientes:

La *Política* asegura que Eto ha entrado en Navarra con D. Carlos, y que él es quien verdaderamente dirige las operaciones militares de las fuerzas carlistas, espues lo que el *Corresponsal* de Madrid dice que el *Político* de anoche:

«En los círculos políticos se añadia esta tarde que Tristany ha entrado en Cataluña para activar la insurreccion y ponerse al frente.»

Por carta recibida en Madrid fechada el 2 en Huarte Araquil, se sabe que en la noche anterior al día en que el cuartel general llegó a dicho punto, pasó por el mismo una columna de 4000 carlistas, inutilizaron las vias ferreas y telegráficas y continuaron su camino.

En Toledo ha aparecido una pequeña partida en el término de Polanco. En Escalonilla se presentó otra, siendo batida por la guardia del ayuntamiento, matándole un caballo. Se cree se haya dirigido a Noes, ante la activa persecucion de que es objeto.

Las partidas de Rocondo y Rada, deshecha la primera en Guipúzcoa, según decimos en nuestra edicion de ayer, y disuelta en parte la segunda al entrar su jefe en el extranjero, han sido activamente perseguidas por el brigadier Primo de Rivera, a quien se debe el que dichas fuerzas no pudieran operar juntas.

Acordó la retirada de Rada y de la conferencia que tuvo con D. Carlos el día 3 por la mañana dan los siguientes detalles los ministeriales:

El cabecilla Rada, despues de haber dormido el 2 en Saré fué a comunicar

a D. Carlos que todo estaba perdido y que en su concepto debía dar un manifiesto para reanimar a sus parciales, y dándole a los traidores, D. Carlos calificó duramente a Rada, con quien tuvo un largo altercado; y este, viéndose la obstinacion del pretendiente y lo descabellado de su plan, dejó en libertad varios batallones que se acompañaban, pasando él a la frontera con direccion a Bayona.

El resto de la partida entró luego en Vera con D. Carlos, a quien acompañaban el titulado brigadier Aguirre y el vicario de Sempere, quien despues se retiró a su pueblo.

La partida de Rocondo, batida en Guipúzcoa por los franco-tiradores de aquel país, se le ha ocupado el aparato telegrafico que el día anterior habia tomado en la estacion de Beasain.

Una partida carlista ha dado tres barridos al viaducto de la Peña, cerca de Bilbao, rompiendo además los tubos eléctricos de una estacion inmediata.

En Asturias, cerca de Siero, ha sido batida una partida de 80 hombres por un comandante de estado mayor con 47 guardias civiles, haciendo algunos prisioneros.

Los prisioneros hechos en Valdepeñas, mandados por Arias y Morales, parece que son los mismos que causaron algunos destrozos en el ferro-carril por la parte de Despeñaperros.

Dice la *Epoca* que los documentos cuya lectura en las Cortes se habia anunciado para anteaer, no se hallan aun en situacion de ser leídos, porque si bien es cierto que ha llegado el primero, que, según se dice, es la carta del duque de Montpensier a sus amigos políticos, no ha habido el tiempo materialmente necesario para la contestacion, en que los amigos se adherirán al programa formulado.

Segun el *Imparcial*, el capitán general de Filipinas Sr. Izquierdo T. vuelto a insistir en su dimision, fundandola en que no está conforme con la política del actual gabinete.

El gobernador superior civil de Filipinas en telegramas de 25 de abril último, que dirije por conducto del cónsul de España en Singapur, dice que no ocurre novedad en aquel Archipiélago, lo obediendo al obediendo.

El *Imparcial* atribuye caracter de verosimilitud a la noticia que ha circulado de que tan pronto como se constituyan los cuerpos colegisladores pedirá el gobierno autorizacion para llevar a las armas a la segunda reserva, que la componen unos 80000 hombres. Los individuos en ella comprendidos no pueden obtener la redencion por medio de metálico.

Se ha recibido un telegrama del capitán general de Barcelona en que dice

— 644 —
—De quien entonces?
—De una enemiga mas fuerte y respetable tío, de Magdalena.
—¡Bah!—dijo Clameran con desdén.—La desprecias, ¿no es verdad? ¿haces mal. Está consagrada a tu tía, ha ofrecido casarse contigo, ha despedido a Próspero, pero no ha renunciado a toda esperanza. La crees débil y es un error; fuerte, capaz de las mas atrevidas resoluciones; ama, y la mujer que ama defiende su amor como la vida a sus cachorros.
—Tiene quinientos mil francos de renta.
—Ciertamente que partidos por la mitad hacen doscientos cincuenta mil cada uno, y aun así espero que se repartirán a Magdalena.
—Nunca, ¿lo entiendes?—repuso Clameran.—Rica, la haré mi esposa; pobre, la haría tambien. ¡No es su dinero lo que yo quiero; es a ella, Raul, a amo!

— 645 —
Raul pareció asombrado de esta declaracion de su tío.
—Retrocedí tres pasos, alzó los ojos al cielo y dijo:
—¿Es posible! ¿Amas a Magdalena? ¿Tú?...
—Sí. ¿Qué encuentras de extraordinario?
—Nada, seguramente, y esta pasion me explica las sorprendentes variaciones de tu conducta. Si amas a Magdalena, mi querido tío, no tenemos mas que entregarnos.
—¿Por qué?
—Porque cuando se interesa el corazon se pierde la cabeza. Los generales enamorados han perdido todas sus batallas, y si estás enamorado de Magdalena, nos perderás a los dos por una sonrisa suya.
Con una carcajada demasiado ruidosa para ser sincera, Luis interrumpió a su sobrino.
—¡Con qué fuego hablas!—dijo.—¿tanto odias a esa interesante jóven?
—Ella nos perderá.

— 646 —
La desconfianza de Clameran, entreveía ya mil peligros posibles.
—¿Por qué Raul se ha ocultado tan misteriosamente? ¿Por qué ese pretexto al alejarse de Paris, ¿querá tenderme un lazo? Eso debe de ser. Yo estoy a merced suya, y quantas cartas le he escrito desde que estoy en casa de Gaston, son otras tantas pruebas contra mí. Pensaría desembarazarse de su cómplice, recoger solo los frutos de esta empresa?
Diferentes veces su hermano, viéndole sombrío y preocupado le preguntó.
—¿Qué tienes? ¿tú me ocultas algun pesar?
Por fin llegó la noche, Luis encontró a Raul tendido sobre la yerba y fumando en el mismo sitio donde se hablaron la noche anterior.
—Y bien, ¿has respetado algo? ¿preguntó levantándose.
—Sí, tengo proyectos que creo de un éxito infalible.

— 647 —
—puedo, mi querido tío, decirte lo que me trae. He recibido tus cartas, las he leído y he querido ser prudente, pero has estado tan oscuro y quieto, apenas te he comprendido, y lo único que me ha sacado en limpio es que estamos amenazados de un gran peligro.
—¿Razon mas, desgraciado, para estar cada uno en su puesto?
—Muy bien razonado! Pero, mi querido y venerado tío, antes de arrostrar el peligro, quiero saber cuáles es. No rehúso exponerme, pero quiero saber los riesgos que corro.
—Te he dicho que estás tranquilo. Raul tuvo ese gesto del pilluelo de Paris que se burla de la credulidad del inocente menestral.
—¿Y puedo tener aun, querido tío, absoluta confianza?
—Ciertamente, los dudas son absurdas, despues de todo lo que he hecho por tí. ¿Quién fué a buscarte a Londres? ¿Quién te ha dado un nombre y una familia? Yo, ¿quién traba-

— 648 —
—puedo, mi querido tío, decirte lo que me trae. He recibido tus cartas, las he leído y he querido ser prudente, pero has estado tan oscuro y quieto, apenas te he comprendido, y lo único que me ha sacado en limpio es que estamos amenazados de un gran peligro.
—¿Razon mas, desgraciado, para estar cada uno en su puesto?
—Muy bien razonado! Pero, mi querido y venerado tío, antes de arrostrar el peligro, quiero saber cuáles es. No rehúso exponerme, pero quiero saber los riesgos que corro.
—Te he dicho que estás tranquilo. Raul tuvo ese gesto del pilluelo de Paris que se burla de la credulidad del inocente menestral.
—¿Y puedo tener aun, querido tío, absoluta confianza?
—Ciertamente, los dudas son absurdas, despues de todo lo que he hecho por tí. ¿Quién fué a buscarte a Londres? ¿Quién te ha dado un nombre y una familia? Yo, ¿quién traba-

— 649 —
—puedo, mi querido tío, decirte lo que me trae. He recibido tus cartas, las he leído y he querido ser prudente, pero has estado tan oscuro y quieto, apenas te he comprendido, y lo único que me ha sacado en limpio es que estamos amenazados de un gran peligro.
—¿Razon mas, desgraciado, para estar cada uno en su puesto?
—Muy bien razonado! Pero, mi querido y venerado tío, antes de arrostrar el peligro, quiero saber cuáles es. No rehúso exponerme, pero quiero saber los riesgos que corro.
—Te he dicho que estás tranquilo. Raul tuvo ese gesto del pilluelo de Paris que se burla de la credulidad del inocente menestral.
—¿Y puedo tener aun, querido tío, absoluta confianza?
—Ciertamente, los dudas son absurdas, despues de todo lo que he hecho por tí. ¿Quién fué a buscarte a Londres? ¿Quién te ha dado un nombre y una familia? Yo, ¿quién traba-

que el brigadier Fanch con la columna de Tarifa ha dado alcance a la facción de Castell en Mura, desde donde la desalojó y persiguió sin descanso hasta la noche haciéndole cuatro muertos y cinco prisioneros, y cogiéndole armas, municiones y otros efectos.

El jefe de la columna salía a recorrer el campo, porque no había tenido tiempo para más.

La columna de Tarifa había tenido dos heridos. A la madrugada se dispuso a perseguir la facción para completar su derrota.

La columna de fuerza de Búrgos, mandada por el coronel Arando, en combinación con la de Esteras alcanzó ayer en Masotera a las tres de la tarde la facción de Torre y dispersándola completamente, cogiéndole armas y municiones.

—La Esperanza se hace eco de la siguiente noticia:

«Decíase esta tarde que el Sr. Pi y Margall se había negado a aceptar los poderes extraordinarios que le había confiado la asamblea Federal. Para conciliar todas las opiniones, parece que el Sr. Pi y Margall ha propuesto el nombramiento de un directorio compuesto de personas representativas de las diversas tendencias que se agitan en el seno del partido republicano.»

—El general Morones sigue acosando sin descanso a la facción de Carasa, que es el jefe de varias partidas de Navarra.

—La partida del cabecilla Fernandez en Guadalupe, se ha dispersado en el pueblo de Hute, quedando reducida a 30 ó 40 hombres. En la fuga se les ha cogido armas y municiones. Los restos van en dirección a los pinares que hay entre Hute y Villaverde, activamente perseguidos.

—Según los telegramas recibidos anoche de Teruel, la partida allí levantada había estado en Brocheles, saliendo de este punto para Torres. Inmediatamente se dispuso a salida de algunas fuerzas en su persecución.

—La columna mandada por el comandante de regimiento de América, señor Lebarrio, batió en Ridaura, Gerona, a una partida de 350 hombres mandada por un tal Zaragatal, obligándole a abandonar el pueblo. Los individuos huídos en la refriega un muerto, ocho heridos, uno de estos prisionero. El comandante Peñarrubia fué herido, y cogido un soldado. Dicha facción, que se dirigía hacia Olot, era activamente perseguida.

—El gobierno portugués sigue tomando las más eficaces medidas en la frontera para impedir la entrada en España de las partidas carlistas que se formaban en Portugal.

—No es cierto que el brigadier Sabariego este al frente de ninguna partida carlista, tal es el actual contingente en Portugal.

—Esta tarde ha recibido el gobierno las siguientes noticias:

Abacele. —La columna del ejército y general en jefe encargada de recorrer varios pueblos del partido de Casas Ibañez, ha encontrado cerca de Jorquera un depósito de diez y seis armas de fuego, tres sables, un corneta, 50 lanzas, municiones, capsulas, dos uniformes de oficial, botinas, morrales, banderolas y otros efectos. Entre los va-

rios prisioneros que se han hecho, se cuentan el jefe y dos caballos.

Toledo. —La facción rechazada en Escalonilla, estuvo despues cerca de Santa Olalla y la Mata sin entrar en ninguno de ambos puntos; se le persigue con actividad.

Vitoria. —Ha sido detenido el tren expres descendente, en Alsasua. Interceptada la vía en Otzaurte.

Lérida. —Del pueblo de Sarroca han salido 20 hombres para reunirse a otros tantos, procedentes de Serosa.

San Sebastian. —La columna de Sierra y Cirza cayó sobre la facción Rondon en Segura, desalojándola de allí y cogiéndole armas, provisiones y municiones. Replegada al campo les dió otro alcance la tropa, dispersándola completamente, causándole muchos heridos y prisioneros. Estos quedan sometidos al consejo de guerra.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Roma, 3. (Retrasado). —Asegúrase que con motivo del Consistorio que debe celebrarse el próximo lunes el Papa publicará una enciclica, hablando principalmente de las relaciones entre la Santa Sede y el gobierno portugués.

San Petersburgo 3. —Ha sido aceptada la dimisión del príncipe Gortschakoff de ministro de negocios extranjeros, y el Sr. Vahisnieff ha sido nombrado para sucederle.

Paris, 3. —El periódico «La Union» dice que ha recibido la noticia oficial de la entrada de Don Carlos en España, y que son auténticas las proclamas de este.

Se ha cerrado en Londres la emisión de las acciones de la compañía formada por don Arturo Marcoartú para el cable de la América del Sur. En el consejo de administración de la compañía han entrado, lord Gordon Lennox, miembro del Parlamento, hijo del duque de Richmond, hoy jefe del partido conservador en la Cámara de los lores; el coronel Glover, director del cable de la India; el capitán de navío de la real armada británica, Sr. Mayne, director del cable de Francia a los Estados Unidos, y el Sr. Marcoartú. El cable de la América del Sur, cuya mitad se hizo antes de emitirse las acciones, saldrá de Inglaterra para América a principios del mes de junio inmediato.

En Méjico el ejército insurrecto recientemente derrotado, se había diseminado en partidas de bandoleros, las cuales daban mucho que hacer al gobierno, que no tenía fuerzas para evitar sus depredaciones. Varios trenes de mercancías entre Méjico y Puebla habían sido detenidos y robados.

A bordo del vapor Ville de Bordeaux, llegaron al Callao 50 mujeres francesas contratadas por cinco años para el servicio doméstico. El que las empleó tiene que pagar al contratista 200 soles. Al saber los franceses que sus compatriotas iban contratadas como los chinos, se reunieron en el muelle y trataron de impedir la consumación del contrato. La demostración tomó tales proporciones que el consúl francés pidió protección a la autoridad para salvar los intereses del contratista.

Dicen de la república del Ecuador que había llegado el vapor Mary Taylor, conduciendo los aparatos necesarios para llevar a efecto la extracción del tesoro de la fragata española Leocadia, perdida há mas de 60 años en la punta de Santa Elena.

El contraalmirante señor de Polo está siendo objeto de las mayores atenciones entre los diplomáticos de Washington, habiendo asistido a un banquete de los embajadores del Japon, a otro del ministro de Inglaterra y a un espléndido té del representante peruano.

La cuestión entre los Estados Unidos é Inglaterra está en vías de arreglo. El gabinete de Washington, salvando las formas y pidiendo ciertas garantías para el futuro, cede en el fondo de las reclamaciones por daños indirectos, y la solución que propone mister Fisch sería aceptada por el gabinete Gladstone.

El nuevo empréstito del gobierno francés se presentará a la Asamblea en junio, si para entonces Thiers, merced a ciertas concesiones, ha conseguido de Bismark que acceda a la evacuación parcial del territorio francés á medida del pago de los 3000 millones. El gabinete de Berlín no tiene prisa en cobrar, y como recibe los intereses, preferiría conservar indefinidamente á Belford en su poder. El tratado de paz le permite hacerlo hasta 1874, aunque Francia adelantase la indemnización de guerra. Con el empréstito está combinada la votación de recursos permanentes que nivelen el presupuesto.

Noticias de Santhomas, que alcanzan al 16 de abril, dicen que los negocios están paralizados y que un huracán había derribado muchas casas.

Exposición de Bellas Artes.

—Jurado. —El de la exposición de bellas artes lo componen los Señores siguientes: D. Amadeo Rodriguez, sección de arquitectura. —D. José Muñoz Contreras, id. de pintura. —D. Rafael Romero, id. de escultura. —D. Ventura Reyes de Corral, id. de grabado. —Don José García Córdoba, id. de litografía. —D. Antonio Escamilla, id. de dibujo. —La comisión para admitir los trabajos que han de figurar en la exposición la componen los Sres. D. José Muñoz Contreras, D. Antonio Escamilla y D. José García Córdoba.

—Gremios. —Para constituir los suyes y nombrar síndicos y clasificadores que los representen y verifiquen los repartimientos, se reunirán hoy en el despacho del Sr. Jefe económico de la provincia los vendedores de leche, nata, manteca de vacas, ovejas ó cabras con establo para el ganado, á las once de la mañana. Vendedores de tejidos, lardillos, cañ ó yeso, á las doce de la mañana. Vendedores de estampas ó pinturas que no sean al oleo, á la una de la tarde. Vendedores de gergas, alforjas, etc., á las dos de la tarde. Vendedores de aceite y vinagre en cantidad menor de seis kilogramos, á las tres de la tarde.

—Buzuras. —Ayer fué la Aparición y muchos celebradís. —Indus-

trias hay que al saberlo—gritarán ¡que se repital!

—Es sensible. —Anteayer se ahogó en el Guadalquivir un cabo primero de la remonta, natural de esta capital y de una estimada familia, por haberlo arrojado el caballo al pasar un vado cerca de la hacienda de Moratalla.

—Alistamiento. —Se halla abierta en el ex-convento de Jesús Crucificado la recluta para los batallones móviles que en Sevilla se están formando.

—Fábrica de cristal. —El surtido y acreditado establecimiento de este nombre ha abierto anteañoche su magnífica y suntuosa tienda de la calle de la Librería, que honra ciertamente á esta capital. Con este motivo fué inmensa la concurrencia que acudió á aquel sitio.

—Espedientes. —En vista de la paralización en que se hallan, ha dispuesto el Sr. Gobernador civil que en el término de treinta dias terminen los Ayuntamientos de esta provincia los expedientes de apremio y partidas fallidas de las contribuciones territoriales é industriales de los años de mil ochocientos sesenta y nueve á mil ochocientos setenta y uno.

—Diálogo. —Decía un dependiente de comercio á un amigo suyo: —Mi existencia pelagra. —Te has alistado para salir á la guerra de los carlistas? —Nada de eso; pero mi principal traspasa el establecimiento con todas sus existencias.

—Lo merece. —Nuestro apreciable amigo L. Manuel Saenz de Tejada, antiguo médico de la beneficencia provincial de Córdoba y catedrático de su universidad libre, ha sido nombrado médico cirujano de la empresa del ferrocarril de Mérida á Sevilla, con residencia en esta ciudad.

—Congreso. —En la Correspondencia del seis leemos la siguiente noticia: «El tercer congreso de la federación regional española de la asociación Internacional de trabajadores, se celebrará en Córdoba el primer domingo de Abril de mil ochocientos setenta y tres.»

—Y va de mano. —Vi una mano de mujer—que asustado me quedé... —¡Oh! ¡Qué mutación sufrió,—at verla, todo mi ser!—Seguía en mi frenesí—para poderla admirar,—y sin poderla alcanzar—desenfrenado corrió.—Ella, por fin se paró,—y yo... también me paré,—y segunda vez miré—la mano que me admiré.—¡Causó en mi tal estupor—y la recuerdo constante!... —¡Ni una mano de elefante—que fuese mano mayor!

—Correo. —El de Madrid se ha recibido estos dias con algunas horas de retraso á causa del trasbordo que hay que practicar en el puente núm. 11.

—Subasta. —En la Administración económica se subasta el doce del corriente á las once de la mañana el arrendamiento de las casas números diez y nueve y veinte y uno, calle Puerta Nueva ó Alcolea en esta capital.

—Vista. —Mañana verá en sesión pública la comisión provincial los expedientes instruidos por varios vecinos de la Rambla en reclamación de un acuerdo del Ayuntamiento y junta de asociados de aquella villa sobre arbitrios.

—Todos forasteros. —En uno de estos últimos dias cuatro hombres

armaron pendencia en Montoro. Un guardia civil logró desarmarlos y ponerlos á disposición del Juzgado.

—Fugitivo. —El Juzgado de quierda de esta capital llama por los autos á Angel Villarrea y Sandoval contra el que se procede por hurto.

—Pagaría. —Un fondista poseía un pagaré de 2.000 y pico de reales que adjudicaba un caballero aficionado á antigüedades, y como no hubiera podido cobrarlo en dinero, le suplicó que le remitiese alguna preciosidad que por lo menos fuera equivalente al importe del pagaré, á lo que el demandado contestó: «Muy señor mío: indúlgenza que yo le remita, a la antigüedad puesto que poseo ya un pagaré firmado por mí; el cual, como quiera que no me propongo recogerlos, llegará, si V. lo conserva cuidadosamente, á ser una verdadera joya. Su yo afectísimo, Diferilidado.»

—Procedimientos. —El veinte y cinco del corriente de once á doce de mañana se subasta en el Juzgado de derecha la casa número treinta y tres calle de Arenillas de esta ciudad, por tipo de treinta y ocho mil setecientos diez y seis reales.

—Comutación. —Se ha solicitado la de las rentas de la capellanía fundada en Iznajar por Catalina de Arilla.

—En quiebra. —El treinta y uno del corriente se subasta en las Casas consistoriales de esta capital una hazienda de tierra sita en el Ranchal, término de Pedroches, partido de Pozoblanco, por el tipo de veinte y cinco pesetas.

—Una escena nocturna en Tejas. —Del periódico norte-americano Abilene Chronicle, tomamos la siguiente extraña relación, que mas que otra parece uno de los cuentos fantásticos de Edgar Poe: «El asesino de Kelley ha sido ahorcado y sepultado á poca distancia del cementerio de la ciudad. La noche que siguió á su enterramiento M. Johnson, tratando de ganados, que volvía de visitar sus baños, notó al pasar personas ocupadas al parecer en cavar la tierra. Echando pie á tierra y atando su caballo á un arbol, el viajero se colocó en un sitio desde donde sin ser visto podía observarlo todo. Los cavadores eran dos médicos bien conocidos en Abilene y un negro. El azadon de este tropezó con un cuerpo duro, y poco despues un fétetro apareció á la vista de los trabajadores. Al poco rato oyóse el tic-tac musical de una batería, y M. Johnson vió con espanto al ahorcado levantarse de su tumba. El negro comenzó á gritar, y uno de los médicos le asestó tan fuerte golpe en la cabeza con una barra de hierro, que lo dejó muerto en el acto. Despues de esto sacaron del fétetro el cuerpo del ahorcado y pusieron en su lugar el del pobre negro, continuando sobre el primer suso interrumpidas experiencias. Bien pronto el cadáver comenzó á agitarse con movimientos convulsivos: los doctores le introdujeron en la boca un frasquito, y poniéndole la mano sobre el corazon, exclamaron con satisfacción profunda: «Late con toda naturalidad.» Al cabo de algunos minutos, el ex-ahorcado, contestando á las preguntas que se le dirigían, declaró que la muerte en la horca era muy

ja en este momento para asegurar tu porvenir? Siempre yo. — Para averiguar, Raul había adoptado un aire de cómica seriedad. —¡Magnífico!—interrumpió. —¡Sublime! Vas á decir que te has sacrificado por mí. ¡Acaso no me necesitabas cuando fuiste á buscarme? Pruébame que eres el más generoso, el más desinteresado de los tios. Clameran no contestó; temía los arrebatos de su cólera. —Vamos,—esclamó Raul,—dejemos tonterías, mi querido tío; si he vendido porque te conozco bien y tengo en tí la confianza que mereces, seguro de que si te conviene perderme no habrá en tí la menor vacilación, y en caso de peligro escaparás solo y dejarás á tu querido sobrino en la boca del lobo. ¡Oh! no protestes; es natural, y yo en tu caso haría lo mismo. Solo que debes advertir que no soy de aquellos á quienes se engaña impunemente, y por eso he venido. —

—No razonemos en balde,—dijo: la situación es tal, que se hace urgente tomar un partido. Mañana á estas horas, aguardame aquí y tendré mi plan. —Hasta mañana, pues. —Cuidado con una imprudencia. —Mi traje te anuncia que soy prudente. He preparado en Paris un ardid tan ingenioso, que desafié á la misma policía á que me pruebe mañana que he dejado mi casa del Vesinet. Adiós, me vuelvo á la posada. Alejóse sin sospechar, al parecer, los temores que había despertado en el corazon de su cómplice. Durante su vida aventurera, Clameran había organizado diez y seis negocios para saber la confianza que debía otorgar á cómplices tales como Raul. Los bribones tienen una probabilidad especial, y se puede contar con ellos aun mas que con personas honradas, pero siempre despues del golpe, antes nunca. —

—Sé franco, ¿Estás seguro de no amarla? —Por clara que fuese la noche, Luis no pudo ver la expresión de cólera que contrajo las facciones de Raul. —No he amado nunca mas que su dote,—dijo. —¿Entonces de que te quejas? ¿No vas á tener la mitad de ese dote? Tendrás el dinero sin la mujer, el beneficio de la carga. —Es que yo no tengo cincuenta años,—dijo Raul. —Basta,—dijo Luis.—El dia que fui á arrancarte de la miseria convinimos en que yo sería quien mandara. —Cierto; pero como mi libertad, quizá mi vida están en juego... ten las cartas, pero déjame aconsejarte. Largo rato, los dos cómplices estuvieron discutiendo sobre su situación, y eran las doce cuando Luis reflexionó que su tardanza podía infundir sospechas en casa de su hermano. —

Con tal cómplice era preciso contar. Luis lo conocía, y lejos de indignarse, refirió con claridad los sucesos acaecidos al lado de su hermano. Estuvo franco en todos los puntos, escepto en aquel que concernía á la fortuna de su hermano. Cuando hubo terminado, Raul esclamó: —No estamos en mal camino; ¿esperas salir con bien? —Sí, si tú no me vendes. —No he vendido nunca á nadie; pero cómo esperas salir de este apuro? —No sé, pero ya hallaré camino. Y ves que puedes partir tranquilo; no corres ningun riesgo en Paris mientras yo aquí vigilo á Gaston. —¿Ningun riesgo?... ¿Estás seguro? —¡Pardiez! Mad. Fauvel está demasiado en nuestro poder para que se atreva á nada contra nosotros. —Es verdad,—esclamó Raul,—tenemos á mi madre segura y no es de ella de quien temo. —

terrible; que á las primeras convulsiones sucedia inmediatamente una utilidad deliciosa que se extendia gradualmente por todas las regiones del cuerpo; que el sentimiento se espacia gradualmente, si bien una parte del cerebro conserva al parecer toda su vitalidad, y que, en fin, el momento mas feliz de la vida era sin duda alguna aquel en que se moria atorado. Al ruido que hizo una rama que se desajó con el peso del cuerpo M. Johnson, cuyo observatorio era el árbol, los dos médicos escaparon por el lado y el resucitador por otro. Las autoridades de Abeline han abierto una investigacion sobre estos hechos.»

limosas recogidas para el pavimento de mármol que se trata de poner en la capilla del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral.

Reales cédulas.

Table with financial data including 'Suma anterior' (1903 66), 'José Castro', 'Antonio Caballero', 'Antonio Alba', etc., with values for 1917 44.

Se continuará.

Boletín religioso.

Hoy.—La aparicion de S. Miguel, ángel. JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia Juramento del Sr. S. Rafael, por la lamentaria de la Sra D.ª Teresa Vazquez de la Torre (q. e. p. d.) en sufragio del alma de dicha señora y sus hijos. Segundo dia del Solemne octavario de la ilustre Hermandad de nuestro modo el Arcángel S. Rafael le contra en su Iglesia, á las nueve y media mañana. Concurrirá la ilustre Comunidad de Sres. Curas y Rectores de la capital, y predicará el Sr. D. Antonio Soriano y Barragan. Segundo dia de la devota novena al ángel Sr. S. Rafael en su Iglesia, á las seis de la tarde, sin sermón. Segundo dia de novena á San Miguel, en la Iglesia de San Juan de Dios, á las oraciones. En las Iglesias de San Pedro de Alcantara, San Pablo, la Magdalena, San Nazareno y Ntra. Sra. de la Asunción, se celebrarán los ejercicios del Sr. S. María á las oraciones, sin sermón, y en S. Cayetano á las cinco y media de la tarde. Los asociados á la corte de Maria Marian hoy la imagen de Ntra. Sra. de Concepcion, en S. Francisco.

Espectaculos.

TEATRO PRINCIPAL. función para hoy.—Se pondrá en escena la zarzuela bufa en 3 actos, titulada «A las 9 en punto». Precios: butacas, 40 rs.—Plateas y faldriqueras, 20 rs.—Lunetas, 3.—Delantera, 1.—Entrada al piso bajo 3 rs.—Salida 2.

Correo de ayer.

Madrid 6 de Mayo de 1872. Director del DIARIO DE CORDOBA. Mi querido amigo: En las noticias referentes á la insurreccion que se recibieron ayer se ve que todo el mundo se ocupará con interés, circularon rumores sobre la crisis ministerial.

Es extraño lo que ha tiempo viene acaeciendo en la marcha política de nuestro pais: van verificadas dos ó tres crisis ministeriales en momentos inoportunos, y si esta de que hoy se habla llegara á consumarse tendria el mismo carácter de inoportunidad y de inconveniencia. Poco trabajo costará el comprenderlo así si se tiene en cuenta que el orden público está alterado por una insurreccion de ignoradas consecuencias, porque aun ni se sabe si la derrota de Oroquieta será el fin de la campaña; y hay muchas razones para creer que no suceda así, porque hasta ahora no hay noticias de que el pretendiente haya huido á pais extranjero: á mas de esto el congreso no se ha constituido aun, las cortes por lo tanto no han podido discutir ni fallar acerca de la conducta de este gobierno, discusion y fallo que tienen siempre lugar al tratarse de la contestacion que las cámaras dan al discurso de la corona. Desearíamos pues que no se realizara la crisis que se anuncia, porque amantes como somos del sistema constitucional queremos verlo cumplido en todas sus manifestaciones. Ya recordará V. y los apreciables lectores de su DIARIO que yo lamenté en mis cartas el que el ministerio Zorrilla hubiera salido del poder sin examinarse sus actos en el parlamento; acaso si esto se hubiera realizado el partido radical no tendria á la sazón los partidarios que tiene, y quien sabe si la coalicion origen de tantos males hubiera podido ser un hecho. Por estas mismas razones queremos que se discutan los actos del gabinete actual.

Volviendo otra vez á la crisis llamo la atención de V. acerca de la noticia que publica hoy el Imparcial; en ellas se vé que los radicales creen ser llamados al poder, y se desprende de la relacion que hace que de todos modos desaparece del ministerio la fraccion Sagasta, viniendo á ocupar su puesto el Duque de la Torre, en cuyo caso se mandaría de gefe del ejército del norte al General D. Manuel de la Concha. Suspando aqui esta mi carta para decir V. lo que de verdad ocurra al salir el correo.

Respecto á los resultados de la accion de Oroquieta dada por el Mariscal de Campo Sr. Moriones, á quien se ha ascendido á teniente general, no los conocemos todavia. Que la derrota del pretendiente ha sido grande lo prueba el que nuestras tropas tienen cerca de 1000 prisioneros carlistas, habiéndose además causado gran número de bajas entre muertos y heridos; pero apesar de esta derrota D. Carlos no se ha internado de nuevo en el extranjero como se creia, sino que segun los últimos despachos trata de bajar hacia Guipúzcoa burlando la vigilancia de las columnas que operan en combinacion para encontrarle.

Este movimiento de los insurrectos parece que da á entender que sus fuerzas eran tan grandes que apesar de la derrota de Oroquieta pueden seguir su marcha en busca de otras partidas que les auxilien.

ULTIMA HORA. El Sr. Olózaga ha dado otra.... Cuando se sabe que D. Carlos con su faccion se dirige hacia el oeste de Navarra, nuestro embajador en Paris participa que cree que el pretendiente ha sido preso en la frontera. Ninguna noticia hay nueva de la insurreccion.

La crisis parece que se ha aplazado hasta que termine la insurreccion y la discusion de la contestacion al discurso de la corona en ambos cuerpos. Se cree no obstante que se resolverá en sentido unionista.

Continúan los procedimientos en averiguacion de la supuesta conspiracion alfonsina. Ya han prestado declaracion los Sres. Marqués de Barzanallana, Arrazola y otros personajes importantes del partido moderado.

Parece que un dia de estos se leerá en el Senado por el Sr. Barzanallana y no el Sr. Salamanca el manifiesto del Duque de Montpensier.

Los carlistas dicen que la accion de Oroquieta no fué con la partida de Don Carlos, sino la de Carasa. De todos modos causa extrañeza el que D. Carlos no haya rebasado la frontera despues de la última derrota.

En el Senado no ha ocurrido incidente alguno.

En el Congreso continúa la discusion de las actas limpias.

El brigadier carlista Pa'acios parece que ha entrado en Sigüenza con su faccion.

CORTES.

SENADO.

La sesion se abrió á las tres menos cuarto bajo la presidencia del Sr. Montejo, leyéndose y aprobándose el acta de la anterior.

Se aprobaron las actas de Castellon de la Plana.

Fueron proclamados varios señores senadores.

El Sr. Suarez Inclán pidió que el ministro de la Gobernacion trajera varios datos referentes á la administracion local, y al de Hacienda si se habían liquidado los créditos de los ayuntamientos y si se satisficieron sus intereses.

El Sr. Herrero preguntó al ministro de Hacienda si era cierto que el Tesoro estaba haciendo operaciones que costaban al 38 por 100.

El ministro de Hacienda dijo que la cuestion de Hacienda se trataria ampliamente y entonces sabria la nacion las circunstancias en que él se ha encontrado y se encuentra por sucesos imprevistos y por tener que recoger la herencia de otras administraciones financieras.

El Sr. Seoane creyó que se faltaba á la Constitucion y al reglamento no habiendo en el banco ministerial uno de los ministros á quien tenia que hacer una pregunta.

El ministro de Fomento dijo que el ministro que no estaba en el Senado estaria en el Congreso, y que por ello no se infringia nada.

El Sr. Seoane pidió los documentos relativos á la cuestion con Venezuela, y si tambien podrian enviarse los documentos relativos á las negociaciones con la Santa Sede.

El señor ministro de Fomento dijo que la negociacion con la Santa Sede no estaba terminada y no podrán remitirse los documentos, y lo mismo sucede con la cuestion de Venezuela.

El Sr. Herrero (D. Sabino) pidió nota de las alteraciones hechas en el presupuesto de gastos despues del 6 de octubre.

El señor ministro de Hacienda dijo que tendrá el Sr. Herrero la noticia que desea, porque el gobierno presentará los datos con los presupuestos y varios proyectos de ley.

Se levantó en seguida la sesion. Eran las tres y media.

CONGRESO.

La sesion empezó á las dos y cuarto bajo la presidencia del Sr. Rios Rosas. Se leyó y aprobó el acta de la anterior.

La comision retiró dos dictámenes.

Se entró en el órden del dia y el señor Sanromá impugnó el dictamen de Vinaroz, que fué defendido por el señor Rico.

Seguia la discusion de actas.

La Gaceta del 6 publica los decretos admitiendo la dimision que ha presentado D. Celestino Rico del cargo de secretario del gobierno de la provincia de Madrid, por haber sido elegido diputado, y nombrando, en comision, para este cargo á D. Manuel Gonzalez Llana, gobernador de Toledo.

De La Correspondencia de España del 6 copiamos las noticias y partes siguientes:

—Ayer mañana salió para las provincias Vascongadas el batallon cazadores de Ciudad-Rodrigo, y anoche lo verificó el de Arapiles.

El Congreso no podrá constituirse definitivamente hasta el jueves ó viernes próximo, á pesar de quedar ya pocas actas levas por discutir.

El batallon Fijo de Ceuta hallegado ayer mañana á Alicante y en seguida se ha embarcado en un tren expreso para Madrid.

El uniforme de D. Carlos se compone de pantalon de paisano, zamarra, boina blanca y sable con tirantes.

—Ayer se reunieron reunidos los ministros en consejo, hasta las tres de la madrugada.

—El principe de Vergara ha escrito á un amigo suyo autorizándole para que desmentia la autenticidad de la proclama que ha circulado impresa y que le ha sido atribuida.

—Preocupada aun una parte de la opinion con los rumores de crisis ministerial, por mas que los afectos al gobierno los han desmentido, se ha que-

ri ó dar esta tarde cierta importancia á la conferencia celebrada por el presidente del Consejo con el rey. La verdad es que, aunque esta conferencia ha durado algo mas que de ordinario, no se ha tratado en ella, segun nuestros informes, de ningun asunto grave ni ha ofrecido nada de extraordinario.

—Roma, 4 (retrasado).—El Papa ha hecho presente al gobierno prusiano que el cardenal Hohenlohe no podia aceptar el cargo de embajador por su calidad de cardenal.

Ha sido bien recibido el nombramiento del Sr. Kubeck de representante de Austria cerca de la Santa Sede.

Nápoles, 4 (retrasado).—Ha cesado la alarma á que dió lugar la erupcion del Vesubio.

Las calles están cubiertas de ceniza Marsella, 4 (retrasado).—Segun noticias telegráficas de la India, el primero del actual hubo un huracan en Madras, naufragando 12 buques.

En Zanzibar, á consecuencia de otra tempestad, naufragaron 150 embarcaciones.

Las pérdidas se calculan en tres millones de libras esterlinas.

—Los partes referentes á la sublevacion carlista que publica la Gaceta, son conocidos ya de nuestros lectores en su casi totalidad, y no añaden ningun nuevo detalle relativo á la accion de Oroquieta.

En la provincia de Gerona se dispersan las partidas, habiéndose internado en Francia algunos cabecillas. Saragata, que fué gravemente herido por uno de los suyos despues del encuentro de Ridaura, ha fallecido. La persecucion que se les hace á estas facciones es activa, y se preparaba una nueva batida en el territorio de Olot.

En Manresa se ha descubierto un depósito de armas, cogiéndose 144 fusiles, 150 bayonetas, cinco cajones de municiones, balas, cápsulas y otros efectos.

—Dicen las noticias oficiales de Aragón que la faccion Gamundi, que no pudo llegar á los puertos de Becete, ha sido alcanzada por una de las columnas que la perseguian á unas dos horas de Monroyo; y habiéndola hecho fuego, se puso en fuga.

Algunas otras partidas de escasísima importancia que recorren aun aquel territorio, todas ellas sufren una persecucion constante, que dará por resultado inmediato su desaparicion, pues son muchos los que se presentan á las autoridades.

—Tambien son oficiales las siguientes noticias:

Castellon.—En Corachar y Herves se ha presentado una faccion de 150 hombres y ocho caballos al mando de Manuel Onver, de Alcañiz. Esta partida fué batida anteriormente por el brigadier Garcia Velarde, que le hizo prisioneros.

Ciudad Real.—En el cortijo de Quince Carrasacas pernoctaron 25 hombres que se dicen republicanos, y salieron luego en direccion desconocida. Se les persigue.

Navarra.—Una partida carlista ha destruido los hilos telegráficos entre Pamplona y Añsa. El tren número 15 quedaba descarrilado. Los obreros no se atreven á recomponer la via por temor á las amenazas de los carlistas, interin no lleguen tropas para proteger sus trabajos.

El cuartel general estaba en Itorregui.

—Ayer se dirigió por el ministerio de la Guerra al señor duque de la Torre, general en jefe del ejército de operaciones del Norte, el despacho telegráfico siguiente:

«S. M. el rey se ha enterado con particular satisfaccion del telegrama de V. E. participando la derrota del pretendiente, y me encarga dé á V. E. las gracias en su real nombre por el importante servicio que ha prestado al pais dando una nueva prueba de sus grandes condiciones militares, y así mismo quiere S. M. se manifieste al general Moriones que tendrá muy presente el señalado servicio que acaba de prestar, como tambien las valientes tropas á sus órdenes, espresando al propio tiempo á todas las clases del ejército de su digno mando que S. M. está muy satisfecho del entusiasmo y decision con que se están conduciendo.» Juan de Zavala.

Segun dice un colega las dos comisiones juntas no han declarado graves mas que 30 actas.

—Ayer hubo en Copenhague algunos desórdenes, aunque poco graves, por haber sido presos tres jefes internacionalistas y habiéndose impedido la celebracion de una reunion. Asi consta de un despacho telegráfico recibido hoy.

—Segun noticias recibidas ayer de Morella, las tropas del brigadier Velarde batieron anteayer la faccion Oliver, haciéndole un prisionero. Gamundi fraccionado y perseguido penetró en Aragón.

—El baron de Banicasin, que se hallaba preso en Valencia por suponerse complicado en los sucesos carlistas, ha sido puesto en libertad.

—Nuestro corresponsal de Torrijos nos dice que en la madrugada del 4 habia pasado por el próximo pueblo de Escalonilla una partida de unos 20 caballos, y á su paso dieron un viva á Carlos VII, al que contestó la patrulla con una descarga, de la cual dejó un caballo muerto, huyendo la partida. La guardia civil de Torrijos habia salido en su persecucion.

—El ministerio que en los círculos de oposicion se supone ya formado para reemplazar al actual, se compone de los nombres siguientes: Presidencia y Guerra, duque de la Torre; Estado, Ulloa, Gracia y Justicia, Romero Ortiz, Hacienda, Elduayen; Gobernacion, Rios Rosas con la presidencia hasta el regreso del duque de la Torre; Marina, Zavala con la cartera de Guerra interinamente; Fomento Martin Herrera; y Ultramar, Ayala. Esta combinacion, que publicará esta noche algun periódico, por muy atinada y respetable que sea, en opinion de muchas personas, ha sido inventada para crear rivalidades y disidencias en el seno de la situacion y herir susceptibilidades.

—La faccion destrozada anteayer en Segura marchaba en direccion á Oñate, dejando municiones, armas y equipages. En Uzaurte, una partida de 700 hombres destruyó anteayer telegráfico, banderas, libros, faroles y mobiliario, deteniendo algunos momentos á un tren que venia de Francia, dirigiéndose despues por los altos de la montaña de San Adrian.

—Anoche hubo Consejo en Palacio con el rey, y se daba gran significacion á este consejo, donde parece que quedaron perfectamente armonizadas las opiniones de los ministros. Los que tuvieron ocasion de hablar despues, pudieron convencerse del perfecto acuerdo que entre ellos reinaba. Despues se reunieron nuevamente en Gobernacion, si bien no asistió el general Zavala. A esta reunion asistió largorato el señor Candau.

—Entre los documentos cogidos á la partida de diez hombres que fué copada en Despeñaperros por las fuerzas del gobierno, se les ha ocupado una proclama con el titulo de «La vanguardia federal», que se publicó un dia de estos en Madrid.

—Orequeta, donde han sido batidos los carlistas, es un pueblecillo de 119 almas, poco mas ó menos, perteneciente al valle de Vasaburua, á poca distancia de Goizcoeta, á cuyo ayuntamiento corresponde, en la divisoria de Guipúzcoa y Navarra.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid. Cotizacion oficial del 6. Consolidado, 26,30. Deuda del personal 00,00. Bonos 73,25. Acciones del Banco de España; 476,25.

Ultima hora.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DEL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 7 á las 7 de la tarde. Partes de Pamplona dicen que el pretendiente se dirigió á los Aldudes.

La mayoría de la faccion de D. Carlos marcha hacia Estella. En el Senado se ha leído el dictamen de contestacion al discurso de la corona.

Se habla de agitacion en Cataluña.

Córdoba.—1872. IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

SECCION DE AVISOS.

EL ORIENTE.

Almacén de cristalería, lámpistería, porcelana del Reino y extranjero, calle Letrados, esquina a la de Prim, CORDOBA.

En este nuevo establecimiento, encontrará el consumidor un buen surtido de lunas en todas dimensiones, cuadros de moldura dorada con estatuas finas y ordinarias a precios muy arreglados.

Surtido completo en perfumería y camas inglesas, todo a precios sumamente baratos.

Cristal hueco del Reino y extranjero.
Gran surtido de cristales platos en dobles para montera ovalado para cierras, muselinas rayados y de todos colores.

Se ponen a domicilio a precios de fábrica, y siendo la cantidad que se coloque de alguna consideración se hará una rebaja convencional al consumidor.

Queso de oveja. Se vende a 56 rs. arroba en la calle de la Encarnación núm. 17. 6-6

Venta. Se hace de una bonita y cómoda berlina, de doble suspensión, en perfecto estado: la persona que la convega podrá pasar a verla, calle de Alfaro, antes Carreteras, núm. 74. Y para tratar de su precio, Compás de San Agustín, número 21. 6-5

Venta. A voluntad de su dueño se venden varias suertes de olivar en el término de Montilla, nombradas «El ocular» con 1832 pies de olivo, «Tablada» con 914 olivos, «Juan vieja» con 230 olivos y «Zorrera» con 114, esta en término de Aguilar. Para enterarse de las demás condiciones en casa del procurador D. Angel Ferrer, calle de los Crucillos núm. 3, en Córdoba. 6-5

Vinagre. Se halla de venta superior a 20 rs. arroba en la calle Marimol de Babelos núm. 4. 15-12

Objetos de la época. Completa realización se encuentra en el Almacén Liceo 5r, en Baños, Maletas, Baules Mundos, Sacos de Noche, Baules Malta, Sombrereras, Grupos, Carteras para viaje y otros análogos. Revólvers, de todos tamaños, pistolas de agua, id Lafouquet, escopetas de uno y dos cañones, de los sistemas concisos hasta el día puñales, y otros objetos por el orden, polvo a inglesa y demás utensilios para cacería. Varios saldos de herramientas para carpinteros y plateros a la mitad de su precio. 6-6

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa número 46, calle de la Moreria; para tratar en la calle Juch de Mena núm. 4. 6-4

Palomos. Se venden algunos pichones palomos raídos de pura raza. Calle de los Moros núm. 2 darán razón. 6-4

Avellana. Se vende de superior calidad en la calle Mármol de Babelos núm. 4. 15-13

Publicación notable. Sermon sobre las siete palabras que Jesucristo Señor nuestro pronunció desde la Cruz, predicado en la Real Iglesia de San Isidro de Madrid el día 29 de Marzo de 1872 por el Dr. D. Juan Gonzalez, Chantre de la Santa Iglesia de Valladolid. Se halla de venta en la Librería del DIARIO. 6-2

Venta. Se hace de maceletas con toda clase de flores, en la Plazuela de Potro núm. 16. 6-4

Venta de maderas. En el lugar de Tabala, en la sierra de esta capital, y como a dos leguas de distancia, se ha señalado para su venta 1878 pies de alcornoque, 162 encinas, 127 chaparras y 148 pinos. Se admiten proposiciones con sujeción al aprecio practicado, desde el día de la fecha al 16 del corriente Mayo. Se trata con Juan Sanchez Campins, calle Panadería núm. 9. 3-2

El Mediodía. Compañía de Seguros contra incendios a prima fija. El crecido número de Seguros que en el corto tiempo de su existencia tiene efectuado esta compañía en todas las provincias de Andalucía y Extremadura, es prueba segura del crédito que alcanza. Acósemos a los propietarios, industriales y labradores aseguren sus predios, industrias y cosechas, con lo cual consiguen, por un corto desembolso, estar tranquilos contra el riesgo de incendios «siempre inminente». La subdirección en Córdoba, Pedregosa 7. 6-2

Arrendamiento. Se arrienda una casa amueblada, para la temporada de feria ó desde el día, en buen sitio y en comodidades, en el estanco de la Plaza del Conde Gavia ó Angel Saavedra darán razón. 6-2

Arrendamiento. Para vivir desde San Juan próximo en adelante, se arrienda la casa número 108, calle Carrera del Puente, recientemente construida, pintada, acristalada y empapelada. Para tratar, de nueve a once del día en casa del Excmo. Sr. Conde de Cabete las Torres.
También se vende el esquimo de frutas de verano de la huerta de la Gomera, lindante con la Cruz de Juaréz, y se trata con el capataz de dicha huerta. 6-2

Amoneda. Se hace de toda clase de muebles en la casa callejon Puerta de Gallegos núm. 22. 10-3

Alcahoñas. Las hay de venta a dos reales la docena en la calle número 4 calle de San Bipolito.

Aviso. Se suspende la subasta para el arrendamiento del cortijo de Estrella la baja, anunciada para el 18 del corriente. 6-3

Forrage. Se vende a dos y medio reales quintal superior de avena y trigo en la baha contigua al cementerio de la Salud. Darán razón en la calle del Paraíso, picadero. 6-6

DESCUBRIMIENTO PRODIGEOSO
KENNINIA
Curativos instantáneos de los más violentos dolores, de insomnio.— Conservación de la dentadura y las encías.
Depósito en España, Ercel. I. Ferrer y C.ª, Montera, 51, pnal. Madrid.

Unico depósito en Córdoba, Don Juan de Herrera, Don Juan de Herrera.

Acojidos. Se admiten de ganado vacuno, para pastar desde el día, en el cortijo de Pan Gimenez; se tratará en calle de Alcolea núm. 42; en la misma casa se vende queso de oveja y recocidos a precios arreglados. 6-3

Venta. De la casa número 2, calle de los Moros, con muchas y cómodas habitaciones y un pozo abundante de agua dulce; para tratar de su ajuste, calle del Paraíso, núm. 41. 10-3

Venta de boges. En la casa número 8 calle del Oso, los hay de diferentes tamaños, a precios muy arreglados. 6-2

Venta. En el tinte químico calle de las Cabezas número 5, frente a la casa del Sr. Conde de Zamora, se venden cuarenta macetones de laureolas a precios sumamente arreglados. 6-2

Venta. La de las ciruelas de todas clases que hay en la Huertas Unida de esta Sierra. En la contaduría de la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Guadalcazar se trata. 6-2

Antuncio. Quien quisiere comprar, arrendar ó permutar por fincas rústicas una casa principal situada en la parroquia de San Andrés calle del Lodo, núm. 6, moderno, de esta ciudad, podrá avisarse con sus dueños que la viven. También se ceden para estos días en dicha casa, habitaciones, cuartos y cocheras. 6-2

Peinadora de Madrid.
A domicilio calle de la Zapateria vieja, número 13. 7-2

Venta. A voluntad de su dueño se venden en subasta extrajudicial y simultánea que tendrá efecto el día 25 de Mayo de este año y hora de las 12 de su mañana en Córdoba en el despacho del procurador D. Andrés Lasso de la Vega, calle de los Moros núm. 43; en Sevilla en el despacho del procurador D. José María Ferragada, plaza de S. Francisco núm. 22, y en Jerez en el despacho del procurador D. Manuel de la Rosa y Roldán.
Cuatro dehesas colindantes de 600 fanegas de tierra cada una, sitio del Ronquillo, á tres leguas de distancia de Córdoba, en la carretera y ferro-carriil que de esta ciudad se dirigen á Almadén y Estremadura, existiendo dentro de dichas tierras una estación del último. En todas cuatro dehesas hay abundantes aguaderos capaces de formar huertas y fincas de recreo. Su excelente clima y buen terreno las hace a propósito para la plantación de olivos, viñes y toda clase de árboles frutales, abundando también en ellas muchas clases de minerales.
Cada una de dichas cuatro dehesas se halla tasada en la cantidad de ciento cincuenta y seis mil reales ó sean 260 reales la fanega de tierra.
El pliego de condiciones estará de manifestado en la redacción de este periódico y en casa de los citados procuradores, reservándose el propietario la aprobación del remate en vista del resultado de las tres subastas.

Monte de Piedad.
ANUNCIO.
La subasta de ropas de los empeños de los meses de Agosto y Setiembre de 1871, y de los de alhajas de este último, tendrán lugar respectivamente en los días 6 y 13 del presente Mayo á las once de la mañana. Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Interesante. Deseando acabar de realizar sus variadas y corrientes existencias, los Sres. Sans, calle de Topete núm. 40 (antes Espartería); se anuncia al público que hacen una nueva rebaja en todos sus artículos, tanto para señoras como para caballeros.

Arrendamiento. Se admiten proposiciones para el término denominada el Alamo, situada en el término de la villa de Villaviciosa, hasta el día 19 de subasta privada a las 12 del día, en la casa núm. 83, calle de la Paja de esta ciudad, en donde se hallan de manifestado las condiciones que han de servir de base para expresado arrendamiento. 6-5

Aviso. Cortés de pantalon de lana desde 25 á 60 rs. Lanas para vestidos a 2 1/4, 3 y 3 1/2 reales.
Percales franceses anchos, a 3 y 4 reales.
Encages de todos anchos para sabanas y almohadas, a precios muy arreglados.
Alfandas, Holandas y Lianzos del Reino.
Espartería 12, antigua tienda de Don Pedro Lopez. 25-3

Arrendamientos
Desde 1.º de Enero de 1873 se arrienda el cortijo de Iba, con 524 fanegas de terreno, en 30.000 rs. de rentas y el de Villaverde la baja con 245 fanegas y 9 celeminas de tercio en 10.000 rs. Ambos cortijos están situados en el término de esta ciudad.
Ademas se arrienda desde San Juan próximo adelante la casa denominada del Baño, situada en la calle de los Dolores Chicos, número 10, con muchas y espaciosas habitaciones, dos jardines, cuartos, cocheras y abundante agua de pie.
Desde el día se oyen proposiciones por la Excmo Sra. Marquesa viuda del Saler en Madrid, calle de Hortaleza, núm. 81, y por el subadministrador en Córdoba, calle de la Encarnación, núm. 17. 15-18

Aviso. Se suspende la subasta para el arrendamiento del cortijo de Estrella la baja, anunciada para el 18 del corriente. 6-3

BAZAR INGLÉS

Ambrosio de Morales, frente a la cuesta de Lujan.

Gran surtido en camisas de bronce doradas.
Idem en cunas y camas de hierro.
Surtido general de ferretería.
Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua.
Cartuchos y tacos para escopetas Lafouquet.
Revólvers y cápsulas para los mismos.
Pólvera superior para caza.
Crian vegetal.
Colchones de varias clases.
Cerraduras, pasadores, fallebas y en general todo lo concerniente a la construcción de casas.
Se reciben encargos para la construcción de balcones, rejas y cancelas, a precios muy baratos.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa número 2 esquina de la Cruz del Rastro, propia para un establecimiento, con habitaciones bajas y altas, cocina, pozo y azotea. Su dueño vive calle General Serrano núm. 11.

Arrendamiento. Para desde San Juan en adelante se hace de la casa núm. 25 en la calle del Potro; hoy de Luciano. Para tratar con el Procurador Don Juan Angel Ferrer, Morillos núm. 3.

Cortijo. Se vende ó arrienda desde Enero de 1873, el cortijo Nuevo del Rincon, en el término de Herrera, y próximo a los pueblos de Puente Genil y Estepa, con sus casas de teja, propias del Señor, y de cabida de 517 fanegas, varias de ellas de monte y chaparral y 6 de arbolado en la ribera del Genil. Para tratar tanto de la venta como del arrendamiento en Córdoba, Fernando Cillon, antes de la Céniza, núm. 4.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda media casa principal en la esquina de la calle de la Rosa, frente a San Pedro. En la misma casa darán razón.

Maderas. En la conocida hacienda la Valanzona hay de venta más de tres mil tablas, banquillos, costeros y rollos, un veinticinco por ciento más baratos que en los almacenes. También se enagena una arboladura completa de noria sin estrenar. En la misma hacienda ó en la plaza del San Juan núm. 7 darán razón. 6-1

Espigadero. Se vende el espigadero del cortijo del Carrascal y además el agostadero para vacas y ovejas. Su dueño vive calle del Gran Capitan núm. 6. 6-1

El dios momo, album de cuentos, chistes, mentiras, exageraciones, extravagancias de los más célebres escritores antiguos y modernos, recopilado por uno que no es ni más ni menos que un niño de las calles con preciosas caricaturas; se halla de venta en la librería del DIARIO á 1 rs. ejemplar.

ELIXIR DE ROCA DE JOSEPH BAIN
TONICO Y FORTIFICANTE, ESTIMULANTE ENERGIICO.
El reparador mas poderoso de las fuerzas gastadas y efficacissimo contra las afecciones nerviosas mas graves, las de la espina dorsal, del cerebro, del corazón. Cura tambien la corea, hipocondria y locura melancolica atajando los dolores de los organos genitales y preservando de la apoplejia. En el Peru y Bolivia su reputacion es inmensa.
PASTILLAS DIGESTIVAS DE COCA, VINO DE COCA, mismas propiedades.
DEPOSITOS, en Paris, E. Fournier y C.ª, 56, rue d'Anjou-St-Honoré; en España Sra. I. Ferrer y C.ª MONTERA, 51, Madrid.

COMPANIA COLONIAL

CHOCOLATES

FABRICA MODELO FUNDADA EN 1854,

once medallas de premio

Cafés, tés, tapioca,

antigua nombradía y superioridad.

Depósito general, calle Mayor, 18 y 20, Madrid.

Sucursal: Montera 8

Venta en toda España.

NOTA. La Compañía Colonial fué la primera que planteó en España, en el año 1854, la fabricación del chocolate con maquinaria de vapor, elevándolo á la altura de una importante industria y al último grado de perfección; nadie ignora, que su **Fábrica modelo** ha servido de estímulo para la gran mejora que han experimentado, en beneficio del público, todos los chocolates en general, y tal es la aceptación del método moderno, que en el día, la *Cosa fundadora*, ademas de la venta considerable que tiene para Madrid y pueblos circunvecinos, manda á provincias sobre cinco mil libras diarias, mientras que ántes, estas mismas provincias remitían á Madrid para su consumo, crecidísimas cantidades.

En Cafés, Tés y Tapioca, fué tambien la **Compañía Colonial** la que importó el progreso, el que consta por la marcadísima preferencia que desde tanto tiempo están obteniendo las clases de la **Compañía**, lo que por cierto es la mejor recomendación.

BAZAR DE ROPA HECHA.

GRAN SURTIDO DE PRENDAS PARA CABALLEROS, Y GENEROS DE ALTA NOVEDAD.

CALLE DE SAN FERNANDO, 27.

frente á el DIARIO DE CORDOBA.

Taller de confección a medidas con el beneficio de un 30 por 100.

Levitás de vestir perfectamente hechas, de paños alternates y franceses de
» Tarrasa y Sabadell. 360, 320, 280, 240.
» Alcoy. 240, 220, 200, 180.
» Chaqués de lana. 170, 160, 150, 140.
» Trajes con picos de lana con chaqué. 200, 180, 160, 140.
» Trajes con picos de lana con chaqué. 300, 240, 200, 180.
» Trajes con picos de lana con chaqué. 260, 200, 160, 140.

Sin perjuicio de que el taller está dispuesto a complacer y ser eficaz a las demandas de sus favorecedores.

CAMISERIA.

Camisas de rica olanda de	60, 50, 45, 40, 30,
» colores.	35,
» percal francés.	25,
Blancas algodón	20, 16, 14, 12, 10,
» con vistas de hilo.	24, 28,
Calzoncillos de plugastel.	20, 25,
Calzoncillos de Cretona y lienzo curado.	45,
» interior.	10,
Pecheras, cuellos, puños, corbatas, calcetines, medias, pañuelos de hilo.	
Pantalones elasticolin superior de 70, 80, 100, 110, 120.	
Id. lanas, 30, 40, 50, 60, 70, 80, 100.	
Cortés de lana y casimirés a 18, 20, 25.	

Hay un completo surtido de paños, elasticotines, lanas y otros muchos artículos para el que guste comprar el género. 30=18

LA LLAVE.
Librería 16.
En este establecimiento se encuentra un gran surtido de camisas inglesas y españolas, de diferentes colores, y en diferentes terminos.
Mapuche surtido de paños para paños, espejos, cristales, cuadros, sillitas de rejilla, etc.
Surtido general de zarcillos, medallas, cadenas para relojes, jemoles etc.
Ladrillos ingleses para lin pie, planchas de ómicas, escopetas, revólvers, pistolas, cápsulas, pólvora, cartuchos, tacos y demás accesorios de caza: hules y gutaperchas, cuchillos, tenedores, cubiertos, vajillas, platos, cortaplumas, cerraduras, cerrajes, fallebas, pasadores, llamadores, c avos y puntillas.
Pateria de cocina de hierro, batido y porcelana y otros muchos artículos.